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Gemeinde Mönkebude

Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Hafen-, Strand- und Tourismusentwicklung 
der Gemeindevertretung Mönkebude

Sitzungstermin: Montag, 21.11.2022

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:00 Uhr 

Ort, Raum: Haus des Gastes, Am Kamp 13, 17375 Mönkebude

Anwesend

Vorsitz
Bernfried Winkler

Mitglieder
André Brückner
Harald Winter
Alwin Harder

Verwaltung
Dirk Langner

Abwesend

Mitglieder
Alexandra Vogt nicht anwesend
Ute Schmidt entschuldigt

Gäste: 

Bürgermeister Herr A. Schubert

BgA Herr Rönnpagel
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Tagesordnung
öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

2 Einwohnerfragestunde 

3 Genehmigung der Tagesordnung 

4 Anfragen der Sitzungsteilnehmer zur Niederschrift vom 24.10.2022 und 
Genehmigung dieser 

5 Anfragen und Mitteilungen 

6 Vorstellung eines Angebotes für eine Strandsandreinigungsmaschine 

7 Weitere Verfahrensweise mit der Strandhalle 

8 Aufgaben für die Wintermonate, Festlegungen mit Terminen 

8.1 Neuer Steg für den Ficherhafen (Termin) 

9 Informationen des Amtes 

nichtöffentlicher Teil

10 Anfragen und Mitteilungen 

11 Schließung der Sitzung 
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Protokoll

öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte 
Ladung fest. Zu Beginn der Sitzung sind 4 Sitzungsteilnehmer anwesend.  

zu 2 Einwohnerfragestunde

Es wurden keine Anfragen gestellt, da keine Einwohner anwesend sind. 

zu 3 Genehmigung der Tagesordnung
Anträge auf Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor.

   

Beschluss: 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

         4          0         0

 

zu 4 Anfragen der Sitzungsteilnehmer zur Niederschrift vom 24.10.2022 und 
Genehmigung dieser

Im Pkt. 16 wurde die Anfrage zur Ehrenbürgerschaft von Frau U. Schmidt gestellt und nicht von Frau 
Vogt.

Es wurde festgestellt das die Ausfertigung und Übersendung dieser Niederschrift sehr lange gedauert 
hat. In Vorbereitung der nächsten Sitzung und zur Abarbeitung der benannten Themen, bittet der 
Ausschuss um eine Erstellung der Niederschrift innerhalb einer Woche nach Sitzungstermin. 

Es wird der Sachstand zur Reparatur der Buhnen angefragt: Derzeit liegt ein Angebot für das 
erforderliche Holz in Höhe von ca. 1.800 € vor. Herr Langner wird beauftragt die Kosten für die 
Rammung zu ermitteln. Sowohl als Fremdleistung als auch in Eigenleistung.

Beschluss:
Die Niederschrift wird mit der genannten Änderung genehmigt.

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
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         3          0         1

 

zu 5 Anfragen und Mitteilungen
Herr Winkler berichtet von der Mitgliederversammlung des Vereins "Usedomer Eisenbahnfreunde 
e.V.". Es waren viele Vertreter aus Politik und Wirtschaft anwesend. Im Ergebnis soll bis zum 
kommenden Frühjahr eine Machbarkeitsstudie erstellt werden. Danach wird entschieden ob eine 
Reaktivierung der Bahnstrecke und der Karniner Brücke wirtschaftlich ist.

Der Weihnachtsmarkt der Gemeinde ist in Vorbereitung.

Eine Silvesterparty wird derzeit auf Machbarkeit geprüft. Die Gemeinde selbst wird aber kein 
Veranstalter sein.

Der Neujahrsempfang der Gemeinde ist für den 27.01.2022 geplant.

In diesem Jahr werden wieder Weihnachtsbäume in der Gemeinde aufgestellt. Der Amtsausschuss 
hat sich gemeinschaftlich für eine Beleuchtung der Weihnachtsbäume in unseren Gemeinden 
ausgesprochen. 

zu 6 Vorstellung eines Angebotes für eine Strandsandreinigungsmaschine
Am 10.11.2022 wurde eine Strandreinigungsmaschine der Marke Beach Tech vorgeführt. Die 
Maschine arbeitet sehr effektiv und würde den Bedürfnissen der Gemeinden mit Sandstrand in 
unserem Amt entsprechen. Da die Beschaffungskosten bei ca. 50.000 € liegen, kann eine Gemeinde 
allein dies nicht finanzieren. Es wird empfohlen eine Maschine zentral zu beschaffen und die Nutzung 
der Gemeinden entsprechend in Rechnung zu stellen. Denkbar wäre eine Bereitstellung über den 
Radpflegestützpunkt oder den Bauhof Eggesin. Herr Langner wird beauftragt eine entsprechende 
Kalkulation zu erstellen und eine mögliche Fremdmietung dieser Technik ebenfalls zu erfragen. 
Anschließend werden sich die Bürgermeister der betreffenden Gemeinden mit der Verwaltung 
zusammensetzen um eine Lösung für die kommende Saison zu ermitteln.

zu 7 Weitere Verfahrensweise mit der Strandhalle
Der aktuelle Pächter der Strandhalle Mönkebude Herr Redmann hat um eine Auflösung seines 
Pachtvertrages für die kommende Saison gebeten. Es wurde dazu mit ihm bereits ein Gespräch 
geführt. Im Ergebnis wird die Gemeinde eine öffentliche Ausschreibung der Gastronomie in der 
Strandhalle vornehmen. Erst wenn ein neuer Pächter gefunden wurde kann die Gemeinde den 
vorhandenen Vertrag lösen.

Herr Winkler möchte mit Mitgliedern des Bauausschusses den aktuellen Bauzustand der Strandhalle 
im Zuge einer Besichtigung begutachten. Die terminliche Abstimmung übernimmt er selbst. 

zu 8 Aufgaben für die Wintermonate, Festlegungen mit Terminen
Im letzten Protokoll des HST-Ausschusses wurden viele notwendige Arbeiten im Strandpark 
aufgezählt. Eine Abstimmung über die Prioritäten und die zeitlichen Abläufe erfolgt in der kommenden 
Woche wenn Frau Gresenz aus dem Urlaub zurück ist.
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zu 8.1 Neuer Steg für den Ficherhafen (Termin)
Das benötigte Holz dafür liegt bei der Fa. S. Brummund bereit. Die Arbeiten werden wie in Pkt. 8 
benannt und mit dem BgA abgestimmt.

zu 9 Informationen des Amtes
Keine weiteren informationen.

Vorsitz: Schriftführung:

Bernfried Winkler Dirk Langner
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